

Cartes sur Table

Décryptage de la vie Lisloise

Journal de l'association **Agir Pour Tous**
et de l'opposition municipale



Agir pour tous
pour un Grand Lisle Rassemblé

N° 4 septembre 2017

Editorial

Une gouvernance chaotique, agressive et peu transparente?

Comment vont les affaires municipales ?

Est ce une question prioritaire en cette fin de vacances et de reprise des activités. ?Pas sûr !

Pourtant c'est la rentrée et il faut s'y remettre !

Aussi comme bien d'autres, le groupe « Agir pour Tous » a fait ses devoirs de vacances et vous livre ici ses réflexions et observations sur la vie municipale !

Depuis notre dernière publication, 6 mois se sont écoulés et il nous fallait vous dire notre avis sur la façon dont différents dossiers ont été traités en matière de finances, de travaux, de commerce, d'associations, etc.

Après 3 ans de stagnation, enveloppée d'imprécations contre l'opposition responsable de tous vos maux (l'argumentaire principal tournant toujours autour du «c'est pas moi/c'est pas nous !»), le bateau semble enfin s'être mis en mouvement. Mais que la méthode de conduite des projets est confuse et combien la démarche est masquée et dissimulatrice !

Les troupes de la majorité municipale elles mêmes ont d'ailleurs des états d'âme, au point que plusieurs acteurs majeurs ont donné leur démission. Des nuages noirs s'annoncent : notre fiscalité va augmenter, le musée être vendu ...

Vous donner aussi une idée de l'atmosphère que nous connaissons, marquée d'autoritarisme et d'agressivité.

Car de débat point trop n'en faut et en général il tourne au procès d'intention contre l'opposition. Même atmosphère autour des subventions aux associations : on supprime telle ou telle aide et gare à qui ça interroge : il/elle encourt vite une diatribe moralisatrice. L'esprit qui anime tout cela est celui de la division et du gouvernement des uns contre les autres.

Bref, le débat et la transparence ne sont pas à l'ordre du jour, pour une majorité qui a de plus en plus de mal à cacher ses fissures de façade.

Voilà, C'est la rentrée avec des soucis qui sont loin de tout ça ! Mais lisez pour construire votre opinion de façon informée.

Et aidez-nous dans notre tâche d'opposition, prenez contact avec nous, écrivez-nous, rejoignez nous !

Le groupe Municipal « Agir pour Tous »

Michel Bruyère, Régine Lemaire, Henriette Relaix,
Nicole Sanchez, Jean Tkaczuk, Laurent Veyriès.

Sommaire

2 - Démissions au conseil

2 - Finances

2 - L'Agglomération

3 - Travaux

3 - Commerce

4 - MJC

4 - Associations

4 - Serge Régy

4 - Elections



DEMISSIONS AU CONSEIL

Épidémie de démissions au Conseil Municipal : ça bat la breloque dans la majorité ! « 2 de chute et un refus d'obstacle ! »

En début d'année, les conseils se sont suivis et rassemblés. La majorité a dû replâtrer à plusieurs reprises les lézardes en matière d'élus municipaux. Plusieurs ont démissionné. Et pas des moindres : un adjoint et même le premier adjoint !!!!

1/ **M. Pascal THIERY**, adjoint au Maire, ancien vice-Président de Tarn et Dadou, que la majorité avait refusé de renouveler dans ses fonctions lors de la création de la nouvelle agglomération.

2/ Il aurait dû être remplacé par le suivant de liste **M. Richard Larroque**. Ce dernier ayant refusé le poste (ce qui, en fait, est aussi une démission), c'est **Mme Cessal** qui est devenue conseillère.

3/ **Alain Saby**, 1er Adjoint (!!!) faisant exploser le pilier que forme norma-

lement le couple Maire/1er Adjoint.

Pourquoi ? Certainement pour **des divergences majeures**, mais cela restera un mystère, car il fut impossible d'avoir lecture du courrier d'Alain Saby justifiant de sa démission.

En conséquence, **M Fau** a été installé comme nouveau conseiller et **Mme Gontier**, adjointe.



FINANCES

Une baisse d'impôt en trompe l'œil : ce sera une hausse de 5% au final !

○1/ **L**es comptes de la commune pour 2016:

C'est en juin 2017 que le conseil a été informé du bilan financier de l'année 2016. Difficile de prévoir le lendemain quand on n'a pas pu faire le point sur l'année précédente ! Notre groupe s'est encore élevé contre cette pratique nouvelle, qui dure maintenant, de livrer le bilan budgétaire de l'année précédente (**en Juin**), bien après avoir voté le budget primitif de l'année en cours (**en Avril**). Manque de logique et de transparence donc, mais aussi 2 poids et 2 mesures, puisque ce qui est demandé à chaque association, à savoir de présenter ses comptes antérieurs pour évaluer la pertinence de la subvention demandée, la majorité municipale ne se l'applique pas à elle-même !

Qu'y voit-on ?:

- une hausse modérée, mais une hausse quand même des dépenses, résultante de coût salariaux modérés par un effectif qui se réduit comme le montre le tableau des effectifs en baisse.

-certaines dépenses qui grossissent de façon incontrôlée, (la facture d'eau a doublé).

-des prévisions d'investissement « maigres » sur le budget commune comme sur le budget assainissement (quand va-t-on programmer une action sur la station d'épuration ?).

○2/ **B**udget primitif 2017 :

Comme à l'accoutumée, un long document de 14 pages, ne consacrait que 19 lignes aux projets retenus pour 2017 :

- 11 projets non chiffrés (pas même par estimation),
- 6/11 apparaissaient pour la première fois devant le conseil. Aucune commission n'en avait débattu auparavant !

Rien de neuf, si ce n'est l'impact sur le budget des transferts de compétences dus à la création de la **nouvelle communauté d'agglomération (Agglo)**.

Des transferts de compétence :

Entre autres, les écoles, la voirie, les gens du voyage, l'enfance-jeunesse etc. ne sont plus du ressort de la commune, mais de l'agglo. Beaucoup de ces transferts sont dus à l'obligation de se caler sur la communauté de commune la plus intégrée, celle de Castelnaud-Vère-Grésigne. La somme transférée de la commune vers l'Agglo serait de **830.000€**.

Des conséquences :

1-Création d'un nouvel impôt par l'agglo pour subvenir à ces nouvelles charges,

2-et en contrepartie une baisse de l'impôt perçu par les communes.

Le but recherché est que nos impôts soient STABLES !

Aucune raison de les voir augmenter en effet : il n'y aura pas de charges nouvelles en 2017), on poursuit les actions de chacun à l'identique!

Taxes : Baisse insuffisante de la fiscalité lisloise :

Et pourtant, la majorité lisloise a décidé de ne pas baisser à due proportion sa fiscalité propre, en ne baissant la taxe d'habitation que de **73.000€** au lieu des **176.000€** estimés par l'agglo !

Cette proposition a reçu un carton rouge du contrôle de légalité de la Préfecture et a vu, sous l'injonction du service départemental des finances, le foncier non bâti réduit lui aussi de **13 000€**,

Nos impôts vont augmenter en 2017!

Ainsi la majorité a certes baissé nos impôts, **mais pas à la hauteur de ce qui aurait dû être fait :**

Les lislois paieront en 2017, **90 000€ d'impôt de plus qu'en 2016**, (176 000€ moins 73000€ moins 13000€), soit entre 30€ et 100€ selon les valeurs locatives du bâti de chaque famille!

L'AGGLOMERATION

De quoi «GéGé» est le nom ?

Le territoire de la nouvelle agglomération est en train de se chercher un nom. Il y a 25 ans il avait été appelé « VRD » par ses promoteurs (Voie Rapide et Développement). Aujourd'hui le conseil a décidé de l'appeler dans un élan d'imagination débordante : « **Gaillac-Graulhet** » ! Ce qui fait « **GéGé** » ! Original non !

Plus sérieusement, l'agglo est dans le temps de l'arbitrage et des accords entre parties pour valider les sommes transférées entre communes et agglo. C'est la mission de la Commission d'évaluation des charges transférées (**CLECT**). C'est avec un peu de retard, vers la mi-septembre qu'elle formulera sa proposition définitive que le conseil

pourra alors valider. Les personnels municipaux sont affectés par le processus : il y a en effet **26 employés qui ont changé d'employeur à Lisle**. Le DGS a assuré par un emploi à mi-temps la gestion du pôle travaux de l'agglo, et un emploi administratif « finance » a été supprimé (temporaire-ment?).

Une Aire Intergénérationnelle ? C'est quoi ça ? Il en a été question pour une demande d'un financement de 278.000€ TTC . Cet objet « indéfini » vendu par des visiteurs commerciaux, est un sujet qui a débarqué dans le débat, sans aucune préparation antérieure en commission. A ce jour, malgré un document de synthèse (...très sommaire) distribué en commission, nous ne sommes toujours pas mieux renseignés, pour un projet dont le coût représente au moins trois années de soutien à l'ensemble du monde associatif qui, lui, crée du lien social et de l'intergénérationnel !

Installation d'une borne pour voitures électriques :

Voilà une bonne initiative qui suit celle prise par un commerçant lillois qui fut pionnier en la matière. Mais pourquoi l'installer sur les Promenades (souvent bloquées par des manifestations festives) et pas sur la **place de la gare** où cela aurait été plus approprié ?



Les formes de mobilité évoluent à Lisle aussi.

Rues du centre-ville traitées à la hâche !

Rue V Hugo une partie des travaux est d'utilité discutable : la rue avait été traitée sur 80% de la longueur il y a juste 20 ans dans un programme de séparation entre pluvial et eaux usées, conduit par M. Béteille. Pourquoi y revenir aujourd'hui ? La facture initialement évaluée autour de 80.000€ en 2013, a ainsi doublé pour passer à 170.000€ en 2017. Belle économie!



Travaux : des finitions qui laissent à désirer.

La conception et les finitions laissent à désirer : Trottoirs surbaissés et encore plus étroits qu'avant, un rendu médiocre par l'emploi de ciment balayé, un revêtement inapproprié marqué par un important rejet de gravillons ainsi qu'une tolérance faible aux chaleurs.

De même les rues autour de la place de l'Ormeau ont été réhabilitées en se limitant à un traitement minimal de surface.

Cela s'est fait au plus vite et surtout sans mettre en œuvre un **caniveau central** pour l'évacuation des eaux de pluies. L'efficacité démontrée sur la rue des remparts (aménagée durant la précédente mandature) a pourtant toujours été citée en modèle par la majorité actuelle.

INCIVILITES et VIDEO-surveillance :

Le sommet en matière de conduite de projet a été atteint avec la question de la vidéo-surveillance. Le projet a été révélé en public lors des vœux de Mme la Maire..... Au lendemain même d'un conseil où personne n'en avait parlé ! Cela nous a valu les excuses de la 1ere magistrate, mais traduit le peu de cas qu'on fait du conseil, simple chambre d'enregistrement. Depuis, en 6 mois, il n'a jamais fait l'objet d'aucune discussion. On nous a quand même demandé de voter le budget incluant ce projet si peu finalisé.

Musée du Chocolat :

Un nouvel opérateur est arrivé au Musée du chocolat, avec le projet de bouger et de dynamiser les choses.

Un bémol toutefois sur le prix du loyer qui reste fixé à 152€ par an (!!!) soit un niveau particulièrement faible qui date du bail (emphytéotique de 25 ans) initial, établi en 2000.

E t la campagne ? :

Les documents élogieux d'auto-satisfaction distribués en commission ou publiés dans le journal municipal ne masquent pas le sentiment perçu d'une campagne à l'abandon.

Notre commerce toujours en panne !

Le premier semestre 2017 a été marqué pour nos quelques commerces restants, par un chiffre d'affaire en berne. Après l'accident du SPAR, le blocage de la rue, plus des chantiers concomitants mal programmés qui ont bloqué la circulation, la joie n'était pas au rendez-vous dans les boutiques !

Les responsables municipaux se félicitaient d'aides mises en place par l'agglomération, oui mais bien légères en fait, même si la médiatrice de terrain fait de son mieux avec les moyens qu'on lui donne?

Car les coups de menton et autres discours ne donnent pas envie de s'installer commerçant, ni de rester sur Lisle !

Pour que le village prospère nous devons en effet privilégier le commerce lillois !

Et ça n'est pas le chemin pris par la Mairie qui, décidant l'achat d'un véhicule pour les services techniques, dans cette période de difficultés, **demande aux commerçants de le financer** par l'achat d'encarts publicitaires collés sur le véhicule (Il s'agit d'un véhicule en leasing où la Mairie participerait avec un encart estimé à 3000 €).

Bref, c'est cher et la démarche est ouverte aux

commerçants non lillois !

Pourtant la majorité y voit une opération libre et déclare mal voir de demander au commercial de ne pas prospecter autre part qu'à Lisle-sur-Tarn (« puisqu'ici il ne se vend rien !... »).

Voilà bien une curieuse façon de soutenir le commerce local !!!

Nous aurions préféré que cette initiative aille en direction d'un véhicule servant à nos nombreuses et dynamiques associations qui contribuent lar-



gement à l'économie locale.

Précisions que grâce au Plan d'Actions Commerce Territorial (**PACTe**) de la communauté d'Agglo (vous savez celle qu'il ne fallait pas rejoindre) deux « jeunes » commerces lillois ont reçu une aide financière. Félicitations !!

Une procédure bien avancée pour le chantier « SPAR » en centre ville!

Le grave accident qui a frappé en Septembre 2016 la supérette de centre ville a laissé des traces qui impactent la vie de tous les jours des lillois et certains s'impatientent. Chacun sait que dans ce genre d'affaire les procédures sont lourdes, compliquées et forcément prennent du temps. Pourtant les choses ont bien avancé : les assurances ont finalisé, fin juin, un **protocole d'accord** avec les propriétaires et un maître d'ouvrage, la **société RONCO** de Saint Sulpice, a été engagé pour établir la proposition finale de réhabilitation. Cette phase est terminée et maintenant suivie de celle de la validation du permis de construire avec un **démarrage des travaux début janvier 2018**, pour permettre, dès que la toiture sera refaite, de libérer les parties extérieures touchant la rue et la ré-ouverture du magasin mi 2018.

MJC : Une démission forcée

Le Président de la MJC qui avait été installé avec tout le soutien de la majorité actuelle, a été plus ou moins **poussé à la démission** par cette même majorité après un incident lors du bal MJC. Un épisode d'ingérence municipale de plus, dans un dossier MJC qui était déjà bien en souffrance (voir la suspension momentanée on l'espère, des activités pour la jeunesse lisloise). Surtout il a été **difficile de savoir quelles étaient les intentions de la majorité** municipale sur la question MJC: elle n'a été évoquée qu'en questions diverses et toujours à l'initiative du groupe d'opposition. A écouter les réponses, on pouvait être rassurés sur la volonté de poursuivre une politique active en direction des jeunes ! Mais en même temps, on était obligé d'entendre ses désaccords avec la Fédération Régionale des MJC quant au coût du poste d'animateur (cela ne lui posait pas de problème quant elle était à la présidence de la MJC !!). Elle a dit ensuite se battre pour la création d'un poste hybride « coordination/ animation de rue » : or ces fonctions sont difficiles à exercer par une seule personne. La majorité a fini

par plaider pour une mutualisation intercommunale dans le cadre d'une politique de la ville au niveau du territoire ???... Bref pas très franc du collier tout ça !

Car pendant ce temps que s'est-il passé cet été pour nos jeunes lislois? Pas grand chose hélas.... un chantier « loisirs » monté à la hâte par la Mairie (combien de jeunes y ont participé?) ... !!! alors que les MJC de Gaillac, Graulhet, Rabastens et même Técoy continuaient d'accueillir de nombreux jeunes et notamment des jeunes lislois grâce à des postes d'animateurs gérés par la Fédération Régionale MJC et financés par les communes de Gaillac, Rabastens, et Couffouleux, ...à Lisle plus rien ne se passe à la MJC alors que l'ancienne présidente, n'avait de cesse de toujours demander plus à la précédente municipalité, en louant les mérites du réseau départemental et régional des MJC. Dans cette phase de transfert de compétences de la commune vers l'agglomération, cela a un air de mise sous pression voire de bras de fer et surtout de désengagement.

SERGE Régy



Remise des clés du Pôle des Aînés du Pays Lislois à Serge REGY, Président, le 17 Décembre 2005.

Cette fin d'été a vu la disparition de notre ami Serge Régy, à l'âge de 84 ans. Après une carrière militaire bien remplie qui l'a amené sur divers territoires d'opération à travers le monde, il s'était retiré à Lisle où il avait pris une part active dans diverses associations. Il fut aussi élu municipal et notamment adjoint au Maire chargé des travaux dans les municipalités Bêteille et Tkaczuk. Il fut aussi le Président de l'association des Aînés ruraux, poste auquel il avait succédé à Mme Suzanne LANCET. C'est une figure particulièrement dévouée au bien collectif qui vient de nous quitter.

ASSOCIATIONS

Des subventions soumises au régime du « bon vouloir »

Atmosphère aigre-douce dans le débat sur les subventions aux associations : on supprime telle ou telle aide et gare à celui que ça interroge! Une des cibles fut Arnaud de Montaigut ou encore l'association « Lisle Environnement » dont la subvention fut supprimée alors que depuis des années, elle porte des projets y compris auprès de nos enfants dans nos écoles. Surprenant ? Ou pas, quand on sait que la commission «développement durable» de la commune n'a pas encore été convoquée une seule fois ?

- o Bravo à « L'association des Grandes Fêtes » et aux « Arts Scenics » qui nous ont fait vivre deux week-ends festifs, culturels et conviviaux
- o On a aimé les expositions accueillies (« Dessins pour la paix »), ainsi que la programmation culturelle des dimanches après midi au Musée « Raymond Lafage » qui accroît chaque année sa fréquentation dans le cadre si bien adapté de la cour du Musée .
- o On a aimé le marché dominical et le dynamisme de l'association des « Forains Lislois » qui ont proposé différentes animations pour rendre notre beau marché toujours plus attractif et dynamique !!
- o On a aimé la programmation des « SOIRS D'ETE » qui a été couronnée de succès et qui génère une économie pour nos cafetiers

..La «Bourse toutes collections» qui est un pilier des étés à Lisle.

ELECTIONS

La période récente nous a plongé dans un marathon électoral intense, passablement agité et surprenant. A Lisle le premier tour de la présidentielle a porté en tête des suffrages Jean-Luc Mélenchon avec 711 voix, signal donné par les partisans d'une gauche affirmée. Au second tour E.Macron l'a emporté sur M. Le Pen. Mais ce sont surtout **les abstentions et les votes blancs qui ont atteint un niveau record** , à la présidentielle comme pour les législatives où le second tour a vu la victoire de **M.C. Verdier** , une Lisloise d'origine. Nous lui adressons ici toutes nos félicitations.

Rejoignez-nous, Nous avons besoin de vous !

le site « Agir pour Tous » : www.agirpourtous-lisle.com

Facebook : <https://fr-fr.facebook.com/AgirPourTousLisleSurTarn>

mail : tkaczuk.jean@wanadoo.fr

L'association « Agir pour Tous »

MUSÉE Raymond LAFAGE en DANGER !

PÉTITION

« Sauvons le Musée ! »

Le **Musée Raymond Lafage** est mis en question par la majorité municipale qui envisage de le déplacer pour le **reconstruire dans un bâtiment vétuste à rénover, situé place Paul Saissac**.

Ce projet, qui repose sur des arguments fallacieux de mutualisation, mettrait à mal l'action constante et les investissements progressifs et importants mis en place depuis le début des années '80 par 3 maires successifs.

Le Musée actuel verrait sa surface passer de 400m2 (et potentiellement 700m2) à 130m2 dans un bâtiment où cohabiteraient Musée, Médiathèque et Office du Tourisme.

Il n'y aurait plus de réserve sur place, pour les œuvres composant le fonds de ce Musée qui est par ailleurs labélisé « **Musée de France** ».

Le projet porterait également atteinte aux activités d'été de la cour du Musée qui, au fil des ans, a su trouver par sa programmation, un public de plus en plus nombreux.

Une fois de plus, cela viendrait accentuer la **concentration de toutes les activités** sur la place Saissac au détriment des différents quartiers du centre bourg qui sont de plus en plus désertiques.

Toutefois, s'il advenait que ce nouveau lieu voie le jour, il pourrait être employé pour promouvoir des artistes contemporains et locaux, **en complément des activités du Musée Raymond LAFAGE** auquel les lillois sont attachés.

☞ C'est pourquoi il nous apparaît nécessaire en cette période, de solliciter votre mobilisation et de vous demander d'affirmer tout **votre soutien au maintien en place du Musée Raymond LAFAGE**, pour y poursuivre les efforts patients d'aménagement mis en œuvre depuis si longtemps, par la **signature de la présente pétition** par vous-mêmes et par le plus grand nombre de lillois possible !

Merci de votre soutien !

Appel lancé par: Les Amis de Raymond Lafage, Agir pour Tous, Les Amis de Lisle.

| NOM | Prénom | SIGNATURE |
|-----|--------|-----------|
| | | |
| | | |